

Weiter wird informiert, dass sich die Stadt Weißenfels für die Landesspiele im September/Oktober 2023 bewerben wird.

Frau Praßler erklärt, dass in diesem Jahr bereits die nationalen Spiele in Berlin stattfinden. Die Veranstaltungen im Vorfeld dienen der Werbung für beide Sportveranstaltungen.

Den Fackellauf organisieren lediglich 7 Städte bundesweit. Die Läufe werden medial begleitet, sodass zur großen Eröffnungsfeier der Special Olympics in Berlin 2023 ein Bildzuschnitt der Fackelläufe präsentiert wird. Dies ist eine großartige Aktion für den Burgenlandkreis und die Stadt Weißenfels.

Die Zusage für den Burgenlandkreis als Gastgeberstadt ist erst im Februar 2022 erfolgt, sodass die Aktionen nun sehr kurzfristig geplant werden mussten.

Am Freitag, den 13.05.2022 wird der Burgenlandkreis informiert, welche Delegation im Landkreis untergebracht wird. Dazu wurden im Vorfeld die Partnerstädte der Städte im Landkreis abgefragt.

Frau Schembor stellt das Projekt „Jeder Schritt macht fit“ vor. Nach einer Anmeldung als Einzelperson oder als Gruppe sollen 348.000 Schritte und damit sinnbildlich die Strecke bis nach Berlin gelaufen werden. Die Teilnahme für Rollstuhlfahrer ist ebenfalls möglich. Für das Sammeln der Schritte hat man noch bis zum 08. April 2023 Zeit und kann sich nach erfolgreicher Teilnahme auch ein zweites Mal anmelden. Alle Teilnehmer, welche die Schritte gemeistert haben, landen in einem Los-Topf und können Tickets für die Eröffnungsfeier der Special Olympics in Berlin 2023 gewinnen. Mit dem niederschweligen Angebot soll immer wieder auf die Special Olympics hingewiesen werden.

Der Burgenlandkreis hat zusätzlich den Zuschlag für das Projekt LIVE– Lokal Inklusiv Verein(tes) Engagement erhalten. Innerhalb des Projektes möchte der Burgenlandkreis mit Projekten wie zum Beispiel der Schaffung von Barrierefreiheit in vorhandenen Sportanlagen oder der Einführung der Einfachen Sprache im Training die vorangegangene Arbeit fortführen. Auch sind bereits für das Jahr 2022 verschiedene inklusive Sportveranstaltungen, beispielsweise mit dem SV Mertendorf geplant.

Weitere Veranstaltungen und Angebote in diesem Zusammenhang:

- 13.05.2022 Fahrradtour der Integra Weißenfels mit Start vom Marktplatz in Weißenfels sowie der Caritas Behindertenwerkstatt in Osterfeld mit gemeinsamen Treffen in Eulau zum Picknick
- 19.-24.06.2022 Nationale Spiele in Berlin
- Erstellen und Verteilen eines Fragebogens in Leichter Sprache zur Abfrage von gewünschten sportlichen Angeboten. Anschließend ist ein Treffen der Vereine und Interessierten zur möglichen Zusammenarbeit in der Stadthalle wünschenswert. Mit dem nachhaltigen Projekt sollen die Vereine für die Arbeit mit Menschen mit Beeinträchtigungen sensibilisiert und geöffnet werden.
- Benefizkonzert mit Rollstuhl-Basketballern der 1. Liga und dem MBC wäre eine tolle Aktion. Herr Musengeshi und Frau Scheunpflug werden erneut den Kontakt zu Akteuren des MBC suchen und die Idee vortragen.

Der Beirat wird gebeten durch Mundpropaganda und Teilnahme auf die kommenden Veranstaltungen hinzuweisen.

Herr Wolff sieht die vorgetragenen Aktionen als große Chance für die Stadt Weißenfels und den Burgenlandkreis.

Frau Henze ergänzt, dass am vergangenen Montag ein Pressegespräch mit der MZ stattgefunden hat. Weiter ist eine Verteilung der Pressemitteilung über die sozialen Medien geplant.

Frau Prassler plant zusätzlich einen eigenen Facebook-Account für die Special-Olympics, um schneller die Veranstaltungen zu veröffentlichen und die Zusammenarbeit mit den Städten zu fördern.

4. Termine

- 20.06.2022 Gemeinsame Beratung mit dem Seniorenbeirat und dem Oberbürgermeister
- 22.06.2022 um 12:00 Uhr nächste Sitzung Behindertenbeirat im Töpferdamm

5. Sonstiges

Herr Wolff berichtet, dass die Anmeldung zum Behinderten- und Seniorensportfest nur schleppend anläuft. Die Gruppen werden gebeten sich mündlich anzumelden, damit die Versorgung eingeplant werden kann.

Frau Prassler sichert die digitale Verteilung des Veranstaltungsflyers im Burgenlandkreis zu. Das Basketballturnier für Menschen mit geistiger Behinderung wird am 08.07.2022 stattfinden und durch die Akteure von Special Olympics begleitet.

In diesem Zusammenhang wird auf die Problematik hingewiesen, dass die Bewohner des Wohnheimes in der Beuditzstraße aufgrund des fehlenden Vereinsstatus kein Training in der Stadthalle durchführen können. Die damalige Entscheidung zur Untersagung ist sehr bedenklich. Für die Bewohner sollte wohnortnah eine Möglichkeit zum Training geschaffen werden. Herr Musengeshi sichert eine Prüfung der Möglichkeiten zu und wird sich mit Herrn Wolff in Verbindung setzen.

Weiter möchte Herr Wolff wissen, welchen neuen Sachstand es zum Einbau eines Liftes in der Schwimmhalle gibt. Er erläutert, weshalb der Lift für die Menschen mit Beeinträchtigung so wichtig ist.

Die Sanierung der Schwimmhalle erfolgt im Bestand macht Herr Musengeshi deutlich. Ein Lift darf nicht mehr im freien Raum platziert werden, weshalb sich eine Installation schwierig gestaltet. In das Becken wird eine 90cm breite Betontreppe zum erleichterten Zugang eingelassen. Die Außenrampe ist ebenfalls im Plan enthalten.

Frau Prassler informiert, dass die Aktion Mensch im Rahmen von Special Olympics 5.000 € Förderung an Vereine vergibt. Genauere Informationen werden an den Eigenbetrieb weitergeleitet. Weiter wird informiert, dass im Freibad in Lützen spezielle Treppen für den Zugang zum Becken installiert wurden. Damit ist das Ein- und Ausfahren mit einem Rollstuhl möglich.

Sandy Scheunpflug
Vorsitzender

Anja Bechmann
Protokollführerin

